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本报讯 记者 范彦萍 在1
月19日的青年报“两会热线”上，
市政协委员程东接到一家公益
机构的负责人许小姐的来电，称
盲道占道现象非常严重，属于三
不管。在热线中，程东承诺将把
这一问题反映到“两会”上。在
昨天中午举行的市政协现场咨
询会上，程委员拿着事先准备好
的材料一一走访了多个委办局，
并找来了骆新、王德培等委员签
名，共同问责盲道占道现象。

昨天中午，程东委员拿着事
先准备好的多份提案，邀请著名
节目主持人骆新、福卡经济预测
研究所所长王德培共同签名，为
盲人占道的现象呼吁。因盲道
问题涉及多个部门，不依不饶的
程东委员先后跑到公安局咨询
点、市住房和城乡建设管理委的
咨询点以及交通委的咨询点，三
个部门都表示有了消息之后会
在第一时间给予答复。

根据全国残疾人调查统计
结果显示，截至2014年中国盲人
数量为 661 万人，低视力人数
1342 万，全国视障总数已突破
2000万人，这意味着每65个人中
就有一位视力残疾人，上海保守
估计至少15万人以上。数量如
此庞大的群体，为什么几乎看不
到他们？对视障残疾人而言，生
活中的诸多不便和不理解让他
们不得不学会“隐身”。盲道被
占的现象司空见惯。

“尽管近年来，针对视障残疾
人的公共服务日益增加，但在制度
层面，对保障盲道畅通的权属单位
仍界定不明，对监管问责的标准也
相对含糊。”程东认为，保障盲道畅
通的权属单位界定不明，让市民的
反馈意见无法有效传达，更不用说
彻底解决盲道的乱象。总的来讲，
针对盲道的执法现状分三种情况：
机动车占道、非机动车占道无人监
管；断头盲道、破损盲道，市民不知
找哪家单位。

他建议从三个方面进行试
水：一是“各行其道”：严惩机动
车、警车、公务车等执法车辆违
停盲道现象；二是“单头管理”：
重新定义交警、城管或第三部门
为独立执法机构，杜绝相互推诿
现象；三是实施“闭环机制”：通过
政府购买的方式增设视障督察员
岗位，鼓励视障年轻人参与到盲
道日常管理工作中来，从最初的
盲道铺设验收环节到盲道日常巡
查。发现情况后，能够通过各口
子及时反馈并得到处理，比如机
动车和非机动车占据盲道，直接
联系前述的“单头管理部门”；沿
街商铺占据盲道经营活动时，联
系城管部门；盲道破损或盲道不
规范时，联系市政部门；盲道垂直
空间被大树或其他物体影响时，
联系绿化等相关主体部门。视障
督察员所属的助盲机构将按照处
理效率来综合评价各行政职能部
门，形成有效的闭环监管机制。

2016年1月25日星期一
责任编辑陆天逸 美术编辑陆轶

10

青年报记者 刘昕璐

本报讯“我们将在开园前
会做压力测试，联手方方面面，
来检验我们各项预案是否切实
可行。”市人大代表、上海国际旅
游度假区管理委员会党组成员、
副巡视员周先强昨天在接受采
访时进一步透露预案细节。据
介绍，根据预判，开园后的大客
流很可能成为常态，相应将带来
大交通、大安全的问题，为此开
展大客流的专项研究，正是以此
为重点展开建立度假区应急管
理体系的研究。目前度假区预
案已经编制完成，近期将对社会
进行公布。

在接受记者进一步采访时，
周先强提到了大客流的应急疏

散建设场地。他解释说，应急疏
散建设场地，主要是指园区里将
有一个临时过渡的区域，当大客
流发生时，通过采取一些措施，
使得客流在园区里的流动过程
显得更为合理和平缓，避免造成
局部的拥挤，或者产生意外。届
时，会有一些排队的设施，客流
引导的其他措施的考虑和部署。

另据了解，目前，管委会正
在集中开展度假区周边环境整
治工作，会同区的相关部门高标
准、分阶段开展环境综合整治行
动，区域主要涉及到川沙、周浦、
康桥，聚焦违法用地、违章建筑
和违法经营。如今，经过一段时
间努力，已经完成了200多项影
响市容的整治，确保4月底前全
面完成整治任务，并形成严格管

理的长效机制。
根据现行的交通保障方案，

轨道交通将成为最主要的交通方
式，地铁11号线将根据要求加密
班次，基本可以满足开园后一到
一个半小时游客疏散完毕的要
求。商旅快线是点对点的旅游大
巴服务，将服务于度假区范围内
及周边地区连接迪士尼乐园、精
品购物村、生态园等景点与停车
场、公交枢纽之间，而且，驳接巴
士将采用新能源车，保障游客最
后一公里的出行服务。

对于交通保障，周先强提了
两个建议。第一个建议是延迟
地铁末班车运行时间。据称，目
前，轨交11号线迪士尼站的开
行时间是22点19分，而迪士尼
按照目前的运营计划在部分节

假日和双休日等客流高峰的时
间闭园为 22 点，离地铁末班车
时间十分短，建议可以参考机
场、火车站等市重点枢纽的做
法，能否将末班车时间延迟为闭
园后的1小时，以满足离园游客
和部分员工返回市区的要求。

第二个建议是提前实施轨
交2号线接驳线的建设。根据
现在的实际预测，开园后游客
的数量将达到 1000 万人次，同
时会叠加度假区新增加的购物
村、郊野公园等商业设施和旅
游休闲项目，叠加之后游客数
量会大大增加，仅地铁11号线
恐怕难以满足需求，建议是否
可以将 2 号线接驳线广兰路到
迪士尼站提前实施，以减轻交
通压力。

青年报首席记者 范彦萍

本报讯 延安路沿线出行客
流巨大，但上方又有高架道路没
法修地铁怎么办？市交通委在
昨天召开的市政协现场咨询活
动上披露，延安路上将建首个路
中式公交专用道，预计今年将开
工。其将覆盖整个延安路大客
流走廊。

“延安路上没有轨道交通，
但地处交通要道，主要靠传统公
交输送客流。今后，延安路上现
有的公交专用道将进行调整，从
最外侧转移到马路中间，设路中
式公交专用道，路侧则交给社会
车辆。我们在研究采用大容量
无轨电车的方案。”据市交通委
规划处副处长沈忆程介绍，现在
公交车的长度以 12 米为主，而
中运大容量无轨电车的长度约
为18 米。据其透露，这条线路
设计东起延安东路外滩，西至沪

青平公路申昆路，总长度约18
公里。

“我们测算过，高峰时段，延
安路公交车的时速约为12-15
公里/小时，而采用中运量公交之
后，这个速度有望提升到18-19
公里/时，提速约五成，早晚高峰
时间，发车间隔有望缩减到3分
钟一班。一旦开通，该线路公交
的运营速度将大大提升。”沈忆
程介绍说。

据其透露，这条线路规划在
沿线设20多个车站，将充分利用
延安路高架下的空间，设在道路
中央。乘客可以通过路口的横
道线进行通行实现两边的转
换。“未来，如果现在的公交车辆
复线高的话也会整合进去。”

沈忆程介绍说，现在延安路
沿线有20多条公交线路，占用的
道路资源也不少，如果用一条中
运量公交线路代替大部分地面
公交，整体上交通效益可能会更

好。不过，从延安路实际情况来
看，采用有轨电车的话，地下管
线没有空间，对周边道路环境也
会产生较大影响，

据了解，公共交通按运量大
小可分三种：地铁运能每小时在
2万人次以上，属大运量公共交
通系统；地面公交运能每小时在
5000至6000人次，属小运量公共
交通系统；有轨电车、无轨电车
属于中运量公共交通范畴，运能
可达每小时1.5万人次，目前上
海比较欠缺的就是中运量公共
交通。

此外，市交通委秘书长高奕
奕介绍说，对于大家关心的拥
堵问题，将采取多重措施，如推
广分时租赁、外牌限制、智能交
通等。对于大家关心的车牌额
度问题，高奕奕介绍说，数量与
去年持平，拍牌规则不变。至
于新能源车的补贴政策则在研
究中。

延安路将建“路中式公交专用道”
东起外滩西至申昆路 总长约18公里 研究采用大容量无轨电车

沪将建郊区
轨道交通网

昨天，市规划局局长庄少勤透

露说，上海市委市政府把“十三五”

的建设重点放在郊区，郊区建设的

重点是轨道交通，总体上郊区要形

成轨道交通网络，在2016年能把

总体规划定下来。在市区轨道交

通网络基本建成后，上海将开始修

建郊区轨道交通网，计划用14年

左右时间基本建成。“沪郊轨交网

络建设整体规划要到2040年全部

完成，大部分规划预计到2030年

左右完成。”在庄少勤看来，上海要

与长三角实现一体化，交通一体化

是一个重要的基础。届时，上海轨

道交通不仅在市域成网，而且将与

周边城市形成一体。

代表建议：轨交迪士尼站末班车时间能否延后？
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延安路上现有的公交专用道将设置到马路中间。 青年报资料图 记者 吴恺 摄

委员为占用
盲道现象奔走


